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Марксистско-ленинское воспитание
НА ВЫСШЕЮ СТУПЕНЬ

Итога нартийного цроевещевмя за 
1 семестр показали, что в деле марк&и- 

I стеко-ленинского воспитания членов пар
тии, комсомольцев и б-л. мы имеем ряд 
положительных сторон.

Однако, несмотря па отдельные положм- 
• тельные стороны, имеется еще много не- 
! достатков, изжитие которых является ва

шей неотложной задачей в предстоящем 
саместре. \

На некоторых факультетах носещае- 
, мость занятий кружков партийного про

свещения совершенно ноудоилетвори- 
тельпа. Тан, на факультете производ
ственного машине строения средняя по
сещаемость 84 лрец. При чем посещае
мость коммунистов ниже средней по фа
культету, т. е. 82,2 проц. На атом же 
факультете имеются случаи, моща от
дельные коммунисты ровершевво не ра
ботают над подпитием своего политиче
ского уровня (Кулаковский, Пучков, 
Пругло, Раф, Макаров, Бардин, Головин 
и др,). Аналогичные факты моясно бы 
было привести и но общетшшчеекому 
факультету.

Имелось иного срывов занятий исклю
чительно из-за того, что за кружками 
партийного просвещения на отдельных 

'факультетах не закрашены аудитории.
Известно, что методика занятий играет 

ишючятелмгую  роль в деле партийного 
воспитания и повышения идейно полити
ческого уровня слушателей. Между тем 
ряд руководителей кружков не овладел 
нравшьпым методом занятий, зачастую 
превращая беседу в форму доклада, не 
активизируя слушателей юружжа поста
новкой перед ними заранее обдуманных 
вопросов, вовлечением их в развернутую 
беседу и т. д.

Не изжиты еще и такие явления, ко
гда отдельные руководи! кружков и даже 
пу ко соды семинаров приходят на занятия 
неподготовленными, в результате чего 
искажают отельные вопросы, допуская 
политические ошибки (Тропаидзе, Аксель
род и др.) или совершенно не удовлетво
ряют слушателей (Беседин).

Плохо работал и наш партийный ка
бинет, Вместо того, чтобы стать центром 
всей партийно-массовой работы, партка
бинет превратился в простого реги
стратора фактов, в  пассивного наблюда
теля за ходом партийного просвещения.

Бое это обязывает нас в предстоящем 
семестре уделить исключительное внима
ние тому, чтобы дело партийного просве
щения было поставлено так, как это тре
бует наша партия.

Необходимо уже сейчас начать 
подготовку к занятиям с том, что
бы в первую же шестидневку по
сле каникул вся партийная и ком
сомольская сеть приступила и 
нормальной работе.

Парторги факультетов долиты 
сейчас же добиться того, чтобы 
расписание академических занятий 
было составлено так, чтобы все 
кружки факультета были обеспе
чены временем и местом занятий, 
каждый кружок должен иметь за
крепленную аудиторию.

Еще раз просмотреть весь состав 
руководителей кружков и заменить 
тех из них, которые не могут обе
спечить идейное качество, полити
ческую заостренность и больше
вистскую вьадфжанность препода
вания вопросов марксизма-лени
низма.

Вместе с этим в процессе заня
тий должен быть поставлен систе
матический контроль и наблюдение 
над занятиями. Не допускать к ру
ководству кружками руководителей, 
не имеющих конспекта, не прошед
ших семинара или консультации.

Руководители кружков должны 
лучше изучать состав своих слу
шателей. Каждый руководитель 
должен знать рост слушателя, его 
настроения, понимание отдельных 
вопросов и его преданность делу 
партии и рабочего класса.

В учебках всех общежитий идет энергичная подготовка н сдаче послед
них зачетов. На фото: в учебке 1-го общежития

НЕУСПЕВАЮЩИХ У МЕНЯ НЕТ
В нашем кружке № 8 электро-меха- 

нического факультета в начале занятий 
было 15 человек, теперь же занимаются 
18 чел. Мы провели 8 занятий. Прора
ботали темы: «Япония»— в 3 занятия, 
«15-летие КИМа»— в 2 занятия и реше
ния ноябрьского пленума ЦК ВКП(б)— в 
2 занятия.

Положительной стороной работы 
кружна является серьезное отношение 
кружковцев к занятиям. Это выразилось 
В СИСТЕМАТИЧЕСКОЙ ПОДГОТОВКЕ 
И В ХОРОШ ЕЙ ПОСЕЩАЕМОСТИ.

Правда! в начале занятий у некото
рых товарищей появились тенденции в 
часы подитзанятий заниматься анаде- 
микой, но после решительного отпора 
это уже не повторялось.

Большая роль в организации хорошей 
работы кружка принадлежит старосте. 
СТАРОСТА НАШ ЕГО КРУЖ КА т. Ч А 
ЛОВА СУМ ЕЛА ХОРОШО ОРГАНИЗО
ВАТЬ КРУЖКОВЦЕВ, СВОЕВРЕМЕН
НО СООБЩАЯ СЛУШ АТЕЛ ЯМ  О ДНЕ 
И ЧАСЕ , ЗАНЯТИЙ, ПОМОГАЛА ДО
СТАТЬ ЛИ ТЕРАТУРУ, БЕСПОКОИ
ЛАСЬ <& УСПЕВАЕМОСТИ КРУЖКОВ
ЦЕВ.

Тов. ЧАЛОВА правильно поняла роль 
старосты в кружке И НЕ ОГРАНИЧИ
ЛАСЬ ПРОСТОЙ РЕГИСТРАЦИЕЙ ОТ-

СУТСТВУЮ Щ ИХ, но активно боролась 
наравне с руиоводом за улучшение ра
боты кружка.

В своей работе она очень много време
ни уделяла подготовке к занятиям. Ре
гулярно посещала семинар, читала мно
го дополнительной литературы и глав
ным образом Ленина—Сталина.

В каждое занятие кружна она стара
лась выяснить успеваемость каждого 
кружковца, привлекая его к активному, 
обсуждению темы. Этим она добилась то
го, что НЕУСПЕВАЮ Щ ИХ В КРУЖКЕ 
У НЕЕ Н ЕТ И ОБЩ ЕЕ КАЧЕСТВО  
РАБОТЫ  КРУЖ КА ХОРОШЕЕ.

Руиоеод МАКСИМОВ

Навстречу V I I  с'езду Советов

КАФЕДРА „СОПРОМАТ*1 ВЫПОЛНЯЕТ ' 
СВОИ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Кафедра сопротивления материалов, 
взятые ею обязательства а  соцсоревно
вании с кафедрой теоретической меха
ники —  в основном уже выполнила 
Составлены расписания заместителей 
на случай невыхода основных препо
давателей, разработан проект пополне
ния предметного кабинета учебными 
пособиями, пересмотрено содержание 
домашних работ. Так, например, в виде 
опыта введена новая домашняя рабо
та по подбору сечений стержней и за
клепок узла фермы после прохожде
ния растяжения, сжатия и кручения; 
видоизменена работа по определению 
главных моментов инерции для несим
метричных профилей. Эта работа поста
влена гораздо шире и интересное, чем 
это было в предыдущие годы.

Организованы 2 кружка по углублен
ной проработке сопротивления материа
лов. В кабинете сопротивления ма
териалов уже дано 300 часов

консультаций. Сейчас организуются 
консультации и в студенческих об
щежитиях. Проведены новью студенче
ские лабораторные работы, вытекающие 
из учебной программы, например, опре
деление на опыте напряжений и дефор
маций в кривом брусе, определение на
пряжений при внецентренном растяже
нии уголка и т. д.

Кафедра также составила план науч
но-исследовательских работ. Закончена 
большая работа «Досчато-гвоздевые пе
рекрытия», Преподаватель Н. Ю. КУ- 
Ш ЕЛЕВ ведет переговоры с заинтере
сованными организациями по вопросу 
об экспериментальной проверке ряда по
ложений этой работы в нашей лабора
тории. Кроме этого,' готовятся к печа
ти и другие научные статьи.

Проведено методическое совещание 
кафедры по вопросу предстоящей за
четной сессии и установлены критерии 
оценок. Профорг кафедры Н. ЗОРКИН

ПОЛИТУЧЕБА НЯ
1 января закончила свою работу пар 

тайная сеть энергетического факультета.
Всего Ца факультете было организова

но 17 кружков, из них 3 кружка по из
учению истории большевизма и 14 круж
ков тематических. Пять кружков закон
чили занятия еще |ра®ыпе —  к 1 декабря 
в связи е уходом на практику. -

Вс о коммунисты имеют среднюю оцен
ку 4,2, комсомольцы 4,1 и беспартийные 
3,5. Вместе с тем имеется ряд товарищей, 
которые и вовсе не имеют оценок —  
плохо посещали занятия, например, Ата
беков —  член ВЕН (б) (кружек руководя 
Разина); Лукашев —  член ВКП(б) (кру
жок руководя Чудинова); Петров —  член 
ВЛКСМ, группа 330; Дмитриев —  груп
па 301; Флоринский —  группа 330.

Кроме плановых тем и значительно 
лучше остальных на двух занятиях были 
проработаны решения ноябрьского пле
нума ЦК.

Что мешало работать? Большим недо
статком явилось то, что кружки были ор
ганизованы из групп, расписания которых 
не были согласованы.

Староста в кружка сегодня еще не за
нимает подобающего места. Плохо справ
лялся с своей работой тов. МоДягин —  
группа 453, но как пример хорошего ста
росты можно привести тов. Тихонова —  
группа 340 и тов. Карасева группа 442.

ЭНЕРГЕТИЧЕСКОМ
Следует отметить, т а  не все парторга 

как следует занимаются проверкой усде* 
ваемости <и лоседш аа кружков членами 
своих групп. Поэтому и вышло, что етуд. 
310 группы Корнев в Фат лев долго н« 
числились вообще нм > одном из кружков.

Устранение всех недочетов —  основ
ная задача сети партпроса факультета во 
2-м семестре. А. МЕЛЬНИКОВ

ИВАН ВСЕВОЛОДОВИЧ 
М ЕЩ ЕРШ И

Дирекция, партком, оргпрофбюро, 
СНР и все общественные организа
ции Ленинградского индустриально
го института с глубоким прискор
бием извещают о смерти старейше
го профессора ЛИИ ИВАНА ВСЕВО
ЛОДОВИЧА МЕЩЕРСКОГО, последо
вавшей после продолжительной бо
лезни 7 январе 1035 г. в 12 ч. дня.

Тело И. В. МЕЩЕРСКОГО нахо
дится в актовом зале института.

Гражданская панихида и вынос 
тела на Богослекквг кладбище со
стоится Ю  янзаря в 14 час. дня.



ТЕПЕРЬ Я ХОРОШО РАЗБИРАЮСЬ В ПОЛИТИКЕ ЭЮ ДЛЯ МЕНЯ ЦЕЛО ЧЕСТИ
1»ваи 'аз дгёух пгфал.шьиых групп 409 н 
410, эиедго-лашин^стровтельпсчч). факуль* 
лета. Из ш а т о  ш ятвЛ мы трт пропс-

ли по вопрос а а текущей политики и 
угри но программе кружка. За щ ш няв - 
яием одного занятия (во время групповых 
едач авадеидисциплая) слушатели всегда

приходили на кружок хорошо подготов
ленными.

Адшввый метод занятий руководя: тов. 
Дмитриевского заинтересовал нас. V

При подготовке к текущему зашйию 
я прежде всего выбирал в теме основные 
вопросы, вокруг которых я вед прора
ботку материала. Для этого я сперва 
бегло прочитывал весь материал. От этого 
у меня оставалось общее представление. 
Потом, наметив основные вопросы, я 
вновь прочитывал литературу и устанав
ливав связь между ними. Попутно при 
проработке я конспектировал то вопросы, 
которые, по моему мнению, могли быть 
поставлены руководим.

Сейчас, закончив первую половину 
учебного года, я добился хороших резуль
татов. Все темы хорошо проработал. Мои 
политические знания очень расширились. 
Я  сейчас хорошо разбираюсь во всех те
кущ их вопросах жизни нашей стрэпы 

Гр. Й* 410. Слушатель СОБОЛЕВ

РЕЗУЛЬТАТЫ ПЛОХОГО 
РУКОВОДСТВА

X  пленум Ц К В Л КСМ  отметил, что 
наряду с- общим улучшением состояния 
политсети в Этом году, положение" в 
вузах остается неудовлетворительным.

Это решение вполне подходит к парт- 
«омеопроовещению на ОТФ , в особенно
сти по II курсу,

Партполитсеть II курса до сих пор 
организационно не оформилась (это уже 
после второй перестройки). Группы 236, 
280, 284, 278 до сего времени ни разу 
не занимались.

Срывы занятий явления частые, как 
по кине руководов (278 руковод Чебо- 
рыкин —1 группа 205, группа 201 —  ру- 
вовод Бахур группа 227, так и по ви
не гр у ш  219, 271). .

Партруководство заключалось в том, 
что составили списки, распределяли ру- 
«оводоз, надписали аудиторные часы за
нятий я отдали' сдиеви «ультпропу ко
митета комсомола, причем при комплек
товании групп недоставало 6 рупово- 
Дов.

• Если группы 201, 202, 207 к другие 
дают 90— 95 процентов явки, то группы  
219, 253, 262, 271 дают 20— Г»— -30 проц. 
Йнтереёво.отметнтц, гр у ш у  278, в ко
торой не было занятий, хотя культпроп 
Хействер сам из этой группы.

Учет политзанятий поставлен очень 
плохо. Никогда нельзя знать в тот же 
день, сколько групп занималось. Комс
орг, парторг во время не сдают сводки, 
не проверяют явки комсомольцев и чле- 
нов партии на учебу, Л. ГЕРШ ТЕЙН

У  многих наших студентов, прослу
шавших курсы ленинизма, истмата и 
других общественно-социальных наук, 
через короткое время остается в памя
ти немногое. Так случается потому, что 
многие товарищи не конспектируют 
лекций, не продумывают их, а только 
бегло просматривают и надеются на 
свое красноречие.

Конечно, хорошо говорить, а особен-} 
но пропагандисту -г дело нужное. Плох 
пропагандист, не умеющий передать 
свод' знания слушателям. Но этого ещо 
очень мало..

Много дает газета, которую я читаю 
ежедневно. Помогает семинар. Но о нем 
нужно кое-что сказать отдельно. Мно
гие им недовольны, до мне кажется, 
виноваты сами руководы кружков, а 
также партийное руководство ими.

Нашп руководы « большинстве не 
имеют методического опыта, есть даже 
политически недостаточно грамотные. 
Но разве семинар может систематиче
ски заниматься '  углублением знаний 
пропагаидистоб, работая раз в декаду? 
Кроме того, семинар рассчитан на лю
дей, сравнительно подготовленных. Си
стематической же подготовки пропаган
дистов у нас нет, а нам она нужна.

Нельзя обойти молчанием и наш ка
бинет партпросвещения. Он должен 
быть центром политического воспита
ния студенчества, но на деле мы видим 
иное. Кабинет партпросвещения должен 
создать вокруг себя широкий актив, 
обслуживая аудитории диаграммами, 
выставками, литературой, и ставить до
клады на интернационально-политиче
ские темы. Нам надо добиться массово
сти в партийном просвещении.

Это я и стараюсь делать в своей про
пагандистской работе. Ни разу за все 
время своего руководства круждом я не

1 КРУЖСК ЗАНИМАЛСЯ 
ХОРОШО

Ь  начале работы в нашем тематиче- 
оком круяоко было слишком много слу
шателей, скомплектованных из групп 
442 н 431 (энергетический факультет).
Это не давало руководу возможности 
проверять подготовленность каждого 
слушателя к очередному занятию. К ру
жок пришлось уменьшить до 20 чело
век.

За  вес время партийной учебы мы но 
имели нй одного срыва занятий.

Все юруижовцы очень сознательно го- Рабочие и служащие, ЛИЙ занимают- считать отсутствие конспектов, 
товилпсь к занятиям. В систему нашей ся в 15 кружках политграмоты, 4 хруж- [ Неплохо работают и кружки полип ре- 
учебы вошли составление конспектов и|ка истории ВКШб) и 2 кружка лена-[моты т. Шкеля (мастерская наглядных 
дополнительное чтение партийной пе-1 низма. I пособий). и кружок т. Шмушкевича.

дриходил на занятия неподготовлен
ным и -без тщательно составленного и 
продуманного конспекта,- чего требую и 
от своих слушателей.

На занятиях стараюсь возможно глуб
же прорабатывать тему, что вызывает 
у  слушателя активное обсуждение ее. 
Не удовлетворяюсь односложными отве
тами, а требую полного п конкретного 
анализа темы или части ее. Останавли
ваю слушателя, когда виясу. ’Что он ма
териала не знает.

Я стараюсь добросовестно относиться 
к большому и почетному делу полити
ческого воспитания. Это моя партийная 
обязанность, это для меня дело чести.

Руковод Л. ЛЫЧЕВ (знергетнч. ф-т)-

У РАБОЧИХ И СЛУЖАЩИХ

Но надо отметить, что в работе круж
ков партороеа рабочих и служащих 
имеется и много недочетов: ряд круж
ков приступил к работе только недавно,

риодической печати для увязни прора-1 Ряд кружков имеет большие достиже- 
батываемых тем с партийно-советским кия. К  примеру, в кружок политграмо- 
строительствэм. Несколько ионормаль- ты с^ьнитарио'-техничсского цеха, залиса-
ной была смена руководи. Первый ру- лось 18 человек, но' очень часто его н о - __ Ш |__ „ ___ В  г ____ г ___________
ковод тов. Измозик очень хорошо начал рещают и не члены кружка. Занятия и в 1ШХ проведено только по 2-3 заня- 
свою работу. Он глубоко, перво-[проходят оживленно, регулярно. Ру®о- тия; часто срываются занятия в—круж- 
источникам, -прорабатывал темы, хоро- вод —  студент Ледяев —  сумел заив- ке Чеботарева; посещаемость во многих 
шо изучил вс ох кружковцев, - широко [тересовать слушателей И надо отме- других кружках плохая не всо с-луша- 
пользовался ектяв нЫ’М м&тодом' зййЯ' |Тить. что слушатели кружкэ выросли т0ди кружков готовятся к занятиям, 

®Т° сняли (переход па другую [за время учебы. На первом занятии многие кружки укомплектованы людьми 
Рсяооту). многие из них р у а & а я ,  таф у нас имеет- с разной подготовкой.

Другому руководу тов. Эктову много ся 15 классов: рабочие, крестьяне, про-1 Чувствуется что многие коужни

студ ен ™  и в. Д. Теперь ни (оообёено тО, которые организованы в 
т>бы познакомиться с каждым слуша- о дня слушатель кружка не скажет та- мастерских) работают самотеком, и ред

кой ереси. Усвоены и многие другие ко заглядывает туда око парторга тов.
вопросы._ Небоеа и культпропа т. Постоям. Оки и

Недостатком работы кружка следует Яе знают еще лучших своих кружков-

ПОЛИТУЧЕБУ В СЛЕДУЮЩЕМ ПОЛУГОДИИ 5 Ж Л Г , Г 5 1 :

телем я соответствующе строить мето
дику своего руководства. ■

Староста кружка КАРАСЕВ

ОРГАНИЗОВАТЬ ХОРОШО
ко почаще посещая занятия.

БРЕГМАК

3 к ПЯ Т И  Я 
ПРОХОДИЛИ АКТИВНО

Кружком тематическим гидротех
нического факультета- руководит 
тов. Завалишин, Начал нанятая он 
с проработки темы «Государство 
я революция». Прежде всего был 
поставлен вопрос о ведении кон
спектов и указания, как надо ве
сти конспект, чтобы коротко и 
четко изложить основные мысли.

После нескольких занятий груп
па 301 устроила производственное 
совещание кружка, чтобы—  выяс
нить свои неполадки. Это тоже по
могло нашей учебе.

При проработке материала от
дельные темы тов. Завалишин, по
ручает студентам для изложения 
их в виде короткого доклада. Это 

• ц а е т . возможность .. каждому из 
студентов- научиться по конспек
ту  излагать свои мысли.

Кружковцы как члены партии* 
так и беспартийные, проявляют 
большую активность в занятиях.

Надо другим руководителям об
ратить внимание на метод т. За
валишина, чтобы учебу в своих 
кружках сделать такой же инте
ресной и живой.

Староста РАДЧЕНКО

Хорошо работают- кружки .ца анерге- 1 108) за неподготовку .к  занятиям полу- #~
тйческом факультете. Тов, Чубуков,! чили по выговору с занесением в лич- 
комсорг факультета с гордостью перо-ное дело.
числяет своих руководов: тт. Аргамаков, Тт. Гусеву (гр. 198), Рудницкому (гр.
Гребеннов, Зиссерман, Жданов -^ с та 
рые комсомольские работники, смогли 
заинтересовать слушателей .своих круж
ков и поставить работу в кружках так, 
что и посещаемость хорошая и подго
товка к каждому занятию — тщатель
ная.

А вот на ОТФ занятия кружной отношение к подготовке к за-
сплошь м рядом срывались.

Тов. Литаинский — парторг .инженер
но-физического факультета выделил 
для работу руководамн а кружках ОТФ 
коммунистов чх Шамрая и Моисеева, 
которые ушли на практику. .

Парторг эдсктромехашгасского фа
культета выделил руководамн коммуин-

приюедгано, занятия- кружков.,.
• На Вйайнорно;эк«оц5мическа»1^1куль- 
тст- пуководы ёружков подобраны хб-. 
рбшо, говорит т. Пениер, —  а.-вот бы
стро реагировать, руководить у  тов. Пек* 
кер в комитете ,ещо не научнлйей 

Ушел один руковод на практику, и, пе
ка его окончательно заменили другим 
руководом, в вружко перебывало 5 «вре- 
мевных руководов»,

Иолнтмассовая работа больное ме
сто в работе факультетских, жбмеомодь- 
скнх организаций. Вот комсомолка ин

193), Когану (гр. 195), Милвшиной (гр. 
196), Шульнину (гр. 192) —  комсомоль
цам О ТФ — вынесли также взыскания за 
неподготовленность к занятиям круя?-} 
К4Ь>

Неплохо, что факультетские организа
ции своевременно реагируют на безо--
А | * А п п А л  л л . « , л т л м н л  А , --- - - -• I

нятням, но спрашивается у тов, Папер- 
но и т. Пеикер! почему об этих комсо
мольцах не знает вся организация на
шего института, почему их фамилии не 
выносятся на страницы печати?

Комитет ВЛКСМ нашего института 
постановил провестй в феврале зачет
ное завядав йо псом кружкам по прой

жен тщательно подготовиться к этому 
занятию, проверив усвоение пройденно
го материала. •

Комитет постановил — для укреале- 
щш Состава руководов коысонолиткрухе
ков закрепить, в качестве руководов 
всех членов комитета, секретарей и ком
соргов факультетов.

Нан каждая факультетская Ррганиза- 
ция органитует зачетное занятие, како 
вы будут результаты, как хорошо нач-

«ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ

нутся занятия а следующем семестре,—  
женерио-э1Я)номическо1'о Факультета тов.Iвот что будет свидетельствовать о том,, 
Ионова <108 группа!. Она не пбдготовн-)насколько каждый факультет проводит 

|.'шсь к занятию н отказалась отвечать.  ̂решения X пленума ЦЙ комсомола в 
{Ей комеогруопа поетайпла это .'(У вид.-жизнь. , ,.
| Комсомольцы Тт. Наумов и Наа Ггрунпа МАРГОЛИН

МОИ НРУГ030Р 
РАСШИРИЛСЯ

Основными проработанными те
мами в нашем иоужке, составлен* 
ном из групп 411 и 412 Энерго-ма
шиностроительного факультета бы
ли «национально колониальный во
прос» и «ноябрьский пленум ЦК 
8 КП(б)#.

Как тр лично я готовился и за
нятиям? Сперва я всегда бегло 
прочитывал материал, знакомясь 
с основной его сущностью. После 
этого намечал сабе основные во
просы и темы и вновь, уйе Тща
тельно конспектируя, прорабаты
вая ее. Когда, таким образом, те
ма была проработана, я прочиты
вал соответствующую партийную 
периодическую печать, увязывая 
основной материал с настоящей 
действительностью. Все это дава
ло мне возможность очень деталь
но и глубоко усвоить материал.

Этим я добился хорошего усвое
ния всех тем.

Теперь я чувствую, как при хо
рошей и сознательной проработке 
много дает кружок а твоей поли
тическом развитии. Я очень рас
ширил свой политический круго
зор и теперь могу вполне хорошо 
и правильно разобраться в поли
тических вопросах:

Кружковец БУРЖИМСНИЙ 
группа 412

1
ЦI;



НЕ НАПРАСНО ЛИ 
ЗАТРАТИМ ВРЕМЯ

В груше № 462 энерадического 
факультета па зачетную сессию 
вьмосится предмет «Котеяьаые 
установки». В ошвиои весь этот 
«$фс группа прослушала еще в 
прошлом учебном году в предмете 
«Паровые котлы». В этом же се
местре мд «Котельные установки» 
прсслушш  в количестве 44 часов.

Весь курс был описательного ха
рактера д являлся в сущности не- 
большим дополненном курса «Паро
вых КОТЛОВ».

Исходя из этого, группа считает 
совершенно иецелесогёразкым вы- 
носить данный предмет на сессию, 
ибо от этого мы не получим углуб
ленных знаний, а лишь затратим 
напрасно время, которое так нуж
но на подготовку других предметов

С ПРОЕКТИРОВАНИИ*! КРАНА 
НЕБЛАГОПОЛУЧНО 

Курсовой проект врана «зажал» ие, 
одну группу в нашем институте.,

И все-таки, несмотря на ир«Ш  об 
умепш оди об’ема работ е 6 до 4 листов 
и сдаче их по море подготовки своему ру
ководителю. работники кафедры под’ем- 
ных машин (Шольл, Овчинников) и декан 
факультета производств, машиностроения 
проф. Виноградов действуют н« в духе 
этого приказа. Так, например, после из 
далия приказа группах экскаваторной 
специальности 507 и 511 (не спецналв 
стам по кранам) сначала было сообщено, 
чтоб они делали по 4 мета и что их за; 
щиты перед особой комиссией не будет 
(защита остается только дли специали
стов П. Т. М.)

Будем надеяться, что учебная часть 
даст ра’ ясншне де*эяу ФПМ.

13 января— первый день сессий. Чтобы хорошо к ним подготовиться, 
,-у-нно своевременно сдать все зачеты, не идущие на сессии, н а  ф о

то: в чертежке

МЫ МОЖЕМ И ДОЛЖНЫ 
П0 ДГ01 ОВИТЬСЯ к СЕССИИ

На январскую зачетную сессию в (наконец, ликвидировать свое отстав* 
группе М-430 выносятся три предмета:1 ние и что в связи с этим делает пере#

сессией—эти вопросы нужно решил» 
сейчае же. Кроме того, • группе имеет» 
ся пять переводных академдолгов. Срок 
сдачи их истек в декабре, но ни одна

металлография, теория, пластических 
деформаций и курс металлургических 
печей.

Все эти предметы достаточно трудо- _____
емки и важны для прокатчиков. Однако, из пих оше не ликвидирован
именно это в группе в достаточной ме-[ 
ре це оценено. До оих пор группа не. 
знает плана подготовки и сессии. Тре
угольник этим вопросом занимается 
очень мало, несмотря на то, что опас-( 
ность срывов у отдельных студентов й 
у группы в целом налицо. Сдача теку
щих зачетов не планируется—треуголь
ник ждет, что скажет преподаватель.
- Между тем, в группе особенно остро 

стоят следующие вопросы: партийная
* 1 часть группы, начиная с первого курса,

РОММ плетется в хвосте. Намерена ли она.

А. К— ОВ

ИСКРЕННЯЯ БЛАГОДАРНОСТЬ
Прослушав полуторагодичный курв , 

математики с профессором Филиппе- 
вым В, М., мы, студенты группы 229 
ОТФ, не можем не отметить, что паша 
группа осталась его методом препода
вания и результатами очень довольна.

Мы не слушали общих лекций, но за-

МЕРЫ ПРИНЯТЬ НЕМЕДЛЕННО
О «урее обО|руд(ашшя литейных цехов 

1руира М-425 ведет разговоры с дека- 
н&тРм металлургического факультета 
взю Вторую толщину первого •еемюстрв. 
Этот йредмет — самое узкое место н в 
то же время предмет, $ значительной 
мере определяющий лицо будущего пи- 
?ток«ра-йиТСй.шдаа.

Поел© иеокольках первых часов пре
подаватель, ведущий щхупюовую щрора- 
ботку, начал снстематтески пропускать 
•занятий. В результате предмет скомкан.

Все это вносит дезорганизацию в под
готовку к сессии. Так. сдача текущего 
зачета по этому предмету назначена на 
11 января, но в этот же день группа 
должна сдать текущий задет по 2-й ча
сти курса «чугун» (сессионный). Кроме 
этого, в группе дает себя чувствовать 
большая «шцешрщия трудоемких юред- 
мегой, ояошвтихся; & овоютатепо перво

го семестра. Такие трудоемкие (сессшш- 
иые) предметы, как «сталь» проходятся 
сейчас без достаточной групповой про
работки. а курс «чугуна» имеет на про
работку столь мало часов, что группа 
далеко отстала от лекций. Лекции по 
этому предмету, зажопчились еще 13 
декабря, а проработка (сдан- чаю в ше
стидневку) продолжается и сейчас. И 
тогда как последний зачет по этому 
кружку по плану должен быть сдан 
еще 1—2 января, он будет сдай не 
раньше 10—11 января.

9 января груш а закапчивает курс 
«воздуходувки», между тем, о сдаче 
этого предмета еще ничего неизвестно. 
О формах н методах сдачи этого курса 
много говорилось на кафедре, во ДО 
оих доу'кафедра ясного ответа нем ае 
дота. 4 , Г ' 1
- » ■ '  НИК

ЛУЧШАЯ УДАРНАЯ ЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО
-Бот уже в течение последних двух/лет 

(Ш н IV  курса) группа- № 431, а своей 
учебной работе имеет -высокое качество 
учебы,

Сейчае в груш е иет вн одной неудб 
вдетворительаой оценке по- текущим 
предметам. Средняя оценка выше 4-х.

Основной метод работы у нас социа- 
дкетичеекое соревнование и ударниче
ство, За выполнение взятых на себя 
обязательств мы боролись по-больще- 
виотежн. Треугольник группы организо
вал повседневный контроль над рабо
той каждого студента н товарищескую 
помощь.

Большим подспорьем для выполнение 
учебного плана и повышения качества 
проработки материала сыграли произ
водственные совещания, которые 'собира
лись в труппе почти по всем предме
там.

курсам «нвустановиишдйся режим» н 
«электродинамические усилия» — о чем 
своеврвмеяяо было заявлено деканату 
и зав, каф, Третьяку, благодаря чему 

-‘ Ж  У5ке 'пояу1в»К -читотрафяроваяныР
конспекты. ' — __ . л1

Вместе с . учебной (работой в®*
дог большую партийно-массовую рйбо* 
ту. Выписываем 8 экз. журнала «Боль
шевик» все походной газете периоди
ческой печати. "Задолжеиноста ни но 
каким взносам нет. Гавёту «Индустри
альный» Выписываем все. Мы имеем 
большое количество, ударников в груш е 
и среди них такие лучшие ударники, 

Яковлев, Курбатов и др.
В дальнейшем теним же методов раз

вернутого софиьлйб-Гичёбмого соревно
вания добьемся еще,-лучших результа
тов, самой близко» товарищеской по
мощью окружим слабых студентов и том

ЗАБОЕМ СИМПАТИИ ГРУППЫ
Группа 233 физико-механическо

го потока ОТФ приносит самую 
искреннюю благодарность доценту 
физики тов. Гохбергу за хорошее 
качество лекций и упражнений.

Простота, ясность, научная стро
гость, обилие материала делают лек
ции тов. Гохберга такими, что они 
буквально увлекали нас и все это 
пои ограничением времени.

Чрезвычайно отзывчивый, про
стой и скромный в обращении тов.
Гохберг завоевал симпатию студен
чества,

По поручению группы 233
ИВАНОВ | ЙНмалш.ь исключительно по программу 

| предложенной Владимиром Михайлов* 
и  д  1 1  | С  \ / Д Д  Ш Р И Л Р  ‘ чем, и утвержденной учебной частью.
■ р г \ Г Т 1р г К т ь- | программу была рмтрвлрир таи, чт^

| увязывала математику с другими дне-, 
'циллииамп, например, Физикой и ма- 
жениной. Таи что, занимаясь наним-либе 
отделом физики или механики, мы ухи 
знали нужные математические выклад
ки для определенных законов выводов 

В груш е наш профессор был строг, 
д-адбовал от студентов знаний, но в те

I фОЦД» Владимир Михайлович 
ФИЛИППОВ

БЕЗГРАНИЧНО
Тов. Семичев, читая лекцни ио ФОЭ в 

Одном газ готовое электро-меганичестаого 
факультета н параллельно ведя упраж
нения в группе 33, показал себя исшпо- 
«итаяьио « Г 'У 6®"®
знФбщим данную дисциплину.

С присущими большевику эитуошымом) «о врем» ___
И заботой-.о'студентах о» передает своя’ варящем, всегда* внимательно н чутко

Большую работу мы сейчас проделали 
но подготовке к . зачетной сессии. Свое- ■ онончагщ|ьно выравняем группу, 
временно обеспечили всех учебными! Треугольник группы: ВОЛКОВ, 
программами. Не было.. литературы но БОГДАНОВ. ДЖАНШИЕ8

зг.м щ а слушателям,
Упражнения в гр у ш е  «Доходы очень 

актийнр. задаётся даоговопросов, на ко
торые т. Семичев дает исчерпывающие 
ответы. Группа успевает решать много 
задай до Данпбй теме и нет ни одной,; 
которая осталась бы неясной. кому-ни-| 
будь.

Студенты группы уважают т. Сбяцкю ] 
еа. Каждый товарищ видят в нем не 
тольщр хорошего педагога, но и отзыв
чивого товарища 

Тов. Семичев _ 
подавателя.

•браэец лучшего пре- 
А. КУДАКОв

относившимся к наций студенческой 
жизни, быту, культурной и обществен
ной работе. *

Заканчивая курс, группа приноси» 
искреннюю благодарность Владимиру
Михайловичу. ____

Треугольник группы:
Профорг ЛИТВИНОВА  

Бригадир БАРМИНА 
Комсорг ЕРМОЛОВ

«ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ»

ПО ЛИНИИ НАИМЕНЬШЕГО СОПРОТИВЛЕНИЯ
Вое прутам, получившие задш щ  по 

Проекту тарою, ваш правило, ч|рбзоычв.й- 
но затягивают его, не укладываясь да в 
какие очведвииыо цро;® и, в конце ко* ' 
цои, комкают проект. Рогуляцйкб каждый 
Год выявляется картина прорыва на атом 
участке, но все остается по-старому до 
нового прорыва,

Щь последнем сдоем зас-едошш яри со- 
аулфцягеш причины постоянных проры
вов! кафедра ПТМ Унциально зафикси
ровала бужвалшо следующее: «Кафедра 
стегала и продолжает' считать проект 
крата мак завершающий -Предмет обще- 
техлшчесюого цикла, и одрфв|ршвш1о от
мечает, что при создавшихся условиях 
(вдет даречйожшю). поставлшшя задача 
является соваршешао иетаяю.таимой».

Б|)м калсется, что в этом отношении ии 
курс, ни проект под'емника никаких пре
имуществ не представляют и проект лю
бой машины по любой специальности с 
успехом может рассматриваться, как 
«завершающий для общетехничвекого 
цикла».

■Между том й совреманвюй шрокьинлвн* 
нести и целом ряде отраслей/для юото- 
рык наш институт 1члшит опадиади- 
етоН, кран не является решающей фор

мой под’емно-транслортной машины, а 
наоборот, с успехом вытесняется дру
гими видами механизмов.

Казалось бы, пюотому аафедра 111 м. 
доямша была бы помочь факультету на
ладить иэучвкаю тех иод’сш ю -трш ш ш т-, 
пых машин; с к<уЛ ч>ьм и  студенту в бу
дущем придется, главшдм образом, ’РДОО* 
тать. И  можно смело рассчитывать, что 
цри этом и фатаультотьт и студенчество 
ёбвфшешю изменилй бы 'Свое отношение 
к этому, шредмету.

Но руководство [сафедры ПТМ считает 
такую установку неприемлемой принци- 
аиадшо. Кафедра идет по пинии ней* 
меньшего сопротивления.

Основной предпосылкой оздоровления 
работы кафедры ПТМ должен быть отказ 
ее руководителей от установок «невоз
можно» и «невыполнимо», признание не
обходимости бороться за поставленные 
перед кафедрой задачи и выполнять их. 
Нужно отбросить теорию о «заверша
ющем предмете» и поставить на высоком 
академическом уровне изучение студен
тами определенней специальности, в пер
вую очередь тех транспортных машин и 
механизмов, какие этой специальности 
свойственны и наиболее важны в про
изводственном процессе. И. Ш АБАНОВ



ПОВЕРНУТЬ НИС ЛИЦОМ К УЧЕБНОЙ РАБОТЕ
5  газете « йадсгртьиы й»  И06 19 и

25 был мШм Рад « ю П ^ -  
*в#ителш>й работо КИСа ЛИЙ.

Обсудив Доклад НЙСа и содоклад * •  
ш'доватсльбвой « и м и м , партком ЛИИ, 
ОТЯ0ПВ большой раааш работы и от* 
яеш ш в достижения, одновременно ков- 
Рт,тировал, что НИС «действителылневы-

сюлкил основной своей задачи  —  орта- 
мш<щии нормальной работы лабораторий, 
об<глужкеания ими учебного и научио-ис- 
следовательского процесса института, 
планирования научно - исследовательских 
работ в соответствии с ингсресамм спе- 
циамносг, й, кафедр и лаборигорий и за
дачи повышения научной квалификации 
наших научных работник* и обеспече
ния роста молодых кадр» института».

Аппарат НИСа крайне разбух, плохо 
укомплектован! и не оправляется о ос* 
южными «йоижи функция** планирова-

воответетвии ь  этим партком1 считает,
«что работа НЙСа долита быть резко по
вернута лицом к учебной и научно-иссле- 
даэтельсной работе факультетов^- специ
альностей и кафедр института на основе 
повышения ответовдешиости и таюеред- 
етвеяног» участия каф.'Др и факультетов 
в работе НЙСа, изжития оторватшости 
работ НЙСа от тематики и интересов
научно - исследовательской работы '1 а -  г  . .
(И**!) _  отлгмтгнлгги н я м ш х  пябот ОТ Физическ*т  факультет и команда проф. Ф«др, оторванности научных раоот 011 првпвдаватепейг 3 место —  ОТФ-1; 4

'® яявжш е. г. закончилась первая 
внутриинститутская шах - шашечная 
спартакиада, в которой приняло участие 
12 команд.

Р  астр еде л они о мест оказалось следу 
ющим: 1-2 место разделили инженерно-

учз ['зова**

место знерго-машииостроительныи

производственных машин не 
ли— дни на практике).

К  сожалению, в спартакиаде не при
нимали участия лучшие шахматисты и 
шашисты института, которые были заня
ты, в происходившей одновременно, меж 
вузовской спартакиаде. Это довольно 
сильно ослабило составы многих команд. 
Особенно пострадал от этого ОТФ, у но- 

фа-1 торого почти вся 1-я команда играла вучебных й создания всех условий для ро- [ 
ста молодых яаучных кадров кветитута»

В  развитие этой основной мысли парт- И
ком предложил ряд мер, в частности по I металлургическим; 8 место инженерно- [ рил СССР_ и у пятерых

культет; 3 место— энергетический; 6 ме-межвузовских соревнованиях (Ч шахма- 
сто —  электромеханический, 7 место — I тистов, из которых у троих 1-я катего

реорганизации и сокращению аппарата 
НИСа и лабораторий, пересмотру личного 
состава НИСа, дня привлечения в него 
молоузых научных кадров и аспирантов 
института, а также в части подчинения 
ла&раторий соответствующим заведую
щим кафедрами и дзкзнам факультетов

экономический;
факультет; 10 место —  гидротехниче
ский; 11 место— команда рабочих и слу
жащих; 12 место"—  ОТФ-2, (Команды 
механического факультета и факультета

вил работ и онябжения лабораторий. В| пощ общим руководством учебной части.

„ЧТО ЭТО ТАКОЕ-ОБЩИЙ ФАКУЛЬТЕТ"?
Сравнительно хорошо дело обстоит на 

инженерно - экономическом факультете 
сотому, что там в этом направлении ве
дется работа. Й поэтому наиболее ак
тивные слушатели —  проявняпао себя 
аккуратностью посещения, ^оставлением 
конспектов —  это студенты экономиче
ского факультета.

Авхимое (Группа 218), заместитель се
кретаря комитета ВЛКСМ  инженерно- 
экономического факультета активный, 
слушатель никла ИЗО, является хоро
шим примерам для всех кэмсом >льпев 
инженерно - экономического факультета 
Активное .участие принимают и студен
ты-комсомольцы ИЭФ— Трубачев (груп
па 212), Кожемякин (гр. 212).

Характерно, что общий факультет ма-

Йужно признаться: неизвестно—«се ля 
юяюомольцы, все ли студенты знают о 
существовании общего факультета и 
имеющихся на нем циклов.

Комитет ВЛКСМ  ЛИИ, /грида<вая огром
ное значение общему факультету в 
культурном развития' комсомольцев и 
.всей молодежи нашего института, вы
делил специального работника в по
мощь общему факультету то®. Андрюш- 
нова. Но тов- Андрюшкое до сих пор не 
имеет никакой связи с комсоргами фа
культетов. Он замкнулся в канцелярии 
общего факультета, новидимому полагав, 
что массовая, работа но вовлечению ком
сомольцев и виееоюзстой молодежи в об
щий факультет его не касается. Ника
кой рэз’яснительной работы также нс 
проводили ни цомсорги факультетов, ни 
комсорги групп. И в этом нужно видеть до интересует и подчас неизвестен и
основное зло.

Имеете. 6 -гои участвуем’ а раОотз об
щего факультета лучше тот факультет.

где этим вопросом занимаются факуль- 
тетгжио организация и комсомольская, 
главным образом.

некоторым представителям администра
ции.

Комичен факт, когда в ответ на прось
бу о предоставлении льготных билетов 
на культпоходы для общего факульте
та, заведующий культурно-бытовым

9 —  элвктро-сВарочный | шветов). Если бы не '(акое ослабление,
то без сомнения команда ОТФ легко бы 
взяла 1-е место в спартакиаде.

Кроме того, отсутствие ряда шахма
тистов и шашистов сказалось и на яв
ке на соревнование, . которая у  многих 
Факультетов была далеко не 190-про
центной.

Относительно победителей спарт-шна- 
ды молено сказать, что 1-е место коман
да инженерно-физического факультета 
завоевала вполне заслуженно, имея 
весьма сильную и ровную команду и, 
кроме того, весьма энергичного капита
на (т. Шмушкееич), который обеспечи
вал полную явку команды на игры. Ин
женерно-физический факультет оыигоы- 
вал все встречи с крупным счетом и 
только ничейный результат в послед
нем туре против команды профессорско- 
преподавательской ид дал ему возмож
ности занять чистого первого места.

Команда профессоров й преподавате
лей обладает такжо весьма сильным со
ставом. о чем также говорит результат 
ее встреч, но такой идеальной дисци
плиной, как команда инженерно-физиче
ского факультета, она не обладала (это 
касается главным образом шашистов 
команды). - ■* • ; -

О третьем Победителе —  команде 
О ТФ , уже было сказано выше.

Нет сомнения, что в результате про
веденной спартакиады, нам удалось по
лучить на факультетах определенный

т«>п я в к и м о ь
зам. секретаря к-та ВЛКСМ ИЭФ, 

аи тивный слушатель общего ф-та

сектором тов. Гуревич спрашивал что 
это за общий факультет, не путают ли 
С общетехническим факультетом?

Ясно, что после всего вышесказанного 
вытекает вывод: общий факультет дол- . I
™ в « в л е т ь  больше студентов в свои Гшах-шашечныи актив, на который мож- 
ряды. В этом должна помочь общ ему,но будет опираться при всей дальней 
факультету, в первую очередь, комсо
мольская организация наших факульте
тов. Это хорошо должны запомнить то®.
Андрюшкое и комсорги факультетов.

0 . Е6 Г"Е(-|ЬЕВ

о .  ГЛ А У  Б Е Р М А Н

НЙ БОЛЬНЫЕ ТЕМЫ
Мистер Хине -и номер Маклин — оба 

члены мрлийсмого парламента —  80-ТО 
сентября 1934 тода ивветвлп 1-й Ленин* 
Предавай студенческий городов «а Фляо- 
ГОВГ/м. Гости прошли по ДЛИННЫМ ко* 
ОйдОрам, находили л комнаты, внвлбмя* 
лись с работой и р т ш х  уголков, учебок, 
осмотрели клуб и фабрику-кухню. Па 
мнению заграничных гостей го, что со
здано советской властью на Флюговом, 
является столицей среди студенческих 
поселений.

•за два года наших клубов, общежи
тий. стож шщ  не узнать. Рвзпншие до
рожки. айркалв, цветы, п о д тя н у то  ко
ридоры, мдакаЛ (мебель в комнатах от* 
дмвд —  «се что радует сердце каждого 
( 1 у . юита. Все это для студента.

ш  болео нетерпимы подо до лк и н 
досадные молочи, режупшо глаза, как 
Форехн на новом платы.

***ь и в̂т о клубе на площадке 

® б. иппстлтуярмой перши. 1)мс- 
нлилл» *1Т0*Ы сделали его <К»|Жвцошлм,

д а и а д я и ,, , .  Р * » ,  и  гм„ .  
" уЖв сеьиив месяца.

харе, который, раньше метет комнату, а 
потом — сметает крошки сю стола.,

Работы переделываются по нескольку 
раз. Качество ремонта резко неудовле
творительно, а ведь ремонтировать мы 
умеем не плохо. Ведь как любовно и 
красиво отделан клуб учены® в Лесном.

Тов. Разумов, уполномоченный по ре
монту клуба, па всякие указания от
вечает:

—  Ваш Ремонт — внеплановый. А  по 
постановлен и ю ЦИКа всякое внеплано
вое строительство —  по-боюу. Понятно?

Итак, по Разумову выходит, что ре
монт клуба срывается с о  посташдалешю 
ЦИК’а. Это, так сказать, незаконорэж- 
дешил/1 ремонт. Но нсзааюицо|ррждвк- 
ного водь взяла под .свою опеку 'Партий
ная коиферешпия и ощо 10 декабря 
(слушайте тов. Бережной!) был послед
ний -арок окончания ремонта. Пока же 
ремонт на мертвей точке.

24 января начинаются зимиио ка- 
ншкул'ы. Если ремонт клуба окоро не 
окончится, то весь намеченный план 
мероприятий сорвется.

Пока ~  ремонт медленно продол-

ров пеш я и слова. Набор артистов —  
не случайный подбор имен. Институт 
добивается через этих мастеров ене-

шей работе.
Это большой плюс проведанной спар

такиады.
ЗМ Е Е В

Место для оркестра не оборудовано,

*̂**ДУ там, при правильной органи 
4 нооРДимированной работа весь 
**°нто было бы збнончить вДней

х Л Г ’ кого,,)1Ы1х нведшжраим шпимц*

1 йапшинаетт обломовского слугу -За

ждется...

РаботаюпЩе поздно вечером в чертеж- 
кв ..деталей машин слышат по вечерам 
из-за стоны арин опер и «Вдоху» М у
соргского.

Это в актовом зале *с ноября перио-

Куда, куда вы удалились..

драть музыкальную культуру студен
честву,

Ведутся переговоры с виднейшими 

мастерами Московских академических 

театров о приезде к нам./
Но актовый зал требует мелкого ре

монта, отделки и любовного отношения и 
нему. Громадная калька -С цифрами 

«1935» напоминает гигансткий больмич-

сценического освещения нет.
Это касается дирекции. Но кое-что 

касается и студентов. На каждом кон
церте, вечере перед окончанием начи
нается следующая шаблонная сцена: на 
предпоследней арии весь зал встает, ню 
он но аплодирует, все бегут к выходу. 
Артиста заглушают шум стульев, у  
дверой давка, все бегут к вешелке.

На последней арии картина меняется. 
Появляются люди в полушубках, гало
шах и пальто. На рукак у них лсеисжие 
шали, боты. У  дверей же не прекра
щается отчаянный шум.

В это тремя каждая секунда дорога. 
Вкимагельность зрителей удваивается, 
удебеторйотоя, учшячорястся. Стоит* 
только артисту начать предпоследний 
куплет.

Значит ' надо отступать ближе к 
дъери. Всю опять встают и начинают от
ступать. Десять шагов они отступают 
лицом к артисту, залам поворачиваются 
на 180 град, и позорно бегут. Артист  
переглядывается с пианистом —  ждут. 
И когда в зале остается 15—-20 человек 
они кончают свою арию и уезжают...
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